

PARTES OFICIALES

Cuartel General del Generalísimo

BOLETÍN OFICIAL CON NOTICIAS RECIBIDAS DE ESTE CUARTEL
GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA
2 DE ABRIL DE 1937

Ejército del Norte.—Quinta División: Sin novedad.

Sexta División.—En el frente de Santander se tomó una importante posición cerca de Lorilla. Se desalojó al enemigo de otras posiciones, causándole numerosas bajas y cogiéndole algunos prisioneros, con armamento. Se pasaron a nuestras filas veintiocho milicianos, muchos de ellos con armas.

En el frente de Vizcaya, después de consolidar y abastecer las posiciones ocupadas en el día de ayer, ha continuado el victorioso avance de nuestras tropas. Se ha logrado ocupar nuevas posiciones, derrotando una vez más al enemigo y causándole gran número de bajas, de las cuales quedaron muchos muertos en nuestro poder y cogiéndole bastante armamento. También se ha ocupado la importante posición de Terretin.

Nuestras bajas han sido poquísimas, no obstante lo abrupto del terreno y la importancia de las posiciones conquistadas.

Octava División.—Asturias: Ligeros tiroteos. Se presentaron diez milicianos.

División de Avila.—Sin novedad.

División de Sorla.—Ligeros tiroteos y cañones.

Cuerpo Ejército de Madrid.—Un intento de ataque enemigo sobre la Cuesta de las Perdices fué energicamente rechazado, quedando en nuestro poder más de veinte muertos y algún armamento. En los demás sectores, ligero fuego de fusil y cañón.

Ejército del Sur.—En el sector de Córdoba se ha rechazado un intento de ataque enemigo. También se rechazaron otros en el sector de Orjiva (Granada), dejando el enemigo en nuestro poder algunos muertos y fusiles y viéndose bastantes muertos más en los barrancos próximos.

Salamanca 2 de Abril de 1937.

De orden de S. E. el general de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

En vista de las insidias y falsedades publicadas por el «Daily Express», de Londres, en su número del 31 de Marzo, sobre imaginarios sucesos que nunca han acaecido en la España nacional, las autoridades del Estado Español han acordado la inmediata expulsión del correspondiente en nuestro territorio del citado diario inglés y han prohibido la entrada de dicho periódico en la España liberada del terror rojo.
Conviene aclarar que las falsas noticias a que se alude más arriba fueron transmitidas por el corresponsal de una agencia inglesa, contra la que se adoptarán idénticas medidas.

Habla Queipo de Llano

Comenzó anoche su charla dando cuenta de la llegada de moros notables a Sevilla a saldar al Generalísimo. Por cierto que se anunciaron 400 y han llegado 1.200, porque no cabían más en el barco.

La Prensa extranjera, influida por la masonería, habla al unísono de la «gravísima» situación en que nos encontramos por una sublevación.

Suponiendo que son noticias recibidas de Gibraltar, Londres y otros puntos, la Radio Madrid habla del complot que se exitiendo por momentos, a pesar de la vigilancia ejercida, han estallado dos bombas en una fábrica de harinas de Algeciras, que servía a Falange como depósito de armas y municiones. Y ni allí hay tal fábrica de harinas, ni ha estallado ninguna bomba, ni los falangistas tienen semejante depósito de pertrechos de guerra.

Otra afirmación es que el comandante militar de La Línea ha sido detenido, y que el capitán encargado de mandar el pelotón de fusilamiento se ha pegado un tiro antes de ejecutar a los sublevados, y que en una pequeña embarcación han llegado a Gibraltar varios soldados que huían de Ceuta. Debieron decir que lo habían hecho a nado, a fin de que resultase más heroico el lance.

En el avance de la provincia de Guadalajara, el Mando advirtió que una columna motorizada se había adelantado bastante a las demás, dejando al descubierto nuestro flanco derecho, formado por la columna Marzo, la cual, por marchar a pié, había quedado veintitantos kilómetros a la zaga. Y como eso podía originar un serio contratiempo, dispuso que aquellas fuerzas, que ya rodeaban a Brihuega, se retirasen a segundas líneas, para emparejar con la columna del coronel Marzo.

El repliegue se hizo sin disparar un tiro. Cuando no se vieron hostilizados, fué cuando avanzaron con toda clase de tanteos previos, sin core-char cto «botin» que algunos camiones, a los que impidió avanzar su aviación, por haber cortado la carretera.

En Pozoblanco, sabéis que no cogieron ni un fusil, ni una correa, pero eso no les impide decir que nuestra retaguardia se halla desmoralizada por los últimos «desastres», y que su ejército ha pasado a la ofensiva en todos los frentes.

En Valencia dicen también que en Sevilla cande el desaliento, por no haberse tomado Madrid y por el desastre de Córdoba, donde nos han cogido ¡compañías enteras! Y Andújar cuenta que, siguen su avance victorioso, recogiendo muertos, fusiles, cartuchos, y además han ocupado El Soldado.

Andújar asegura que siguen su avance hacia Montoro, ignorando, sin duda, que Montoro no se halla en esta dirección; y habla del bombardeo aéreo de Córdoba, cuidando mucho de callar que los objetivos de sus ataques fueron el Hospital Militar, el Manicomio y una barrida obrera. Tampoco dice una palabra de la inmediata y dura respuesta que, con tanto sentimiento, les di en Jaén.

Según la misma radio, los marxistas siguen su avance hacia Villaharta y Peñarroya; pero hace cuatro días que están «avanzando» en esta dirección, y aunque la distancia es relativamente corta, no han llegado todavía.

Ortega Gasset «el Malo», fiscal de la república, ha conferenciado con Mitja en la Junta de Defensa de Madrid. Al salir dijo que, según informes que había recibido de Valencia, en Villanueva y Alcaracejos nos habían hecho ¡un millar! de prisioneros.

De París dicen también que, al parecer, la guerra se está volviendo favorable a los rojos.

Lo asombroso no es que digan esto. Lo increíble es que encuentren todavía quien los crea. Tanto mienten que el ministro de Instrucción Pública en Valencia ha llamado la atención para que no se contradigan, anunciando la creación de un control que lo impida.

A las nueve y media de esta misma noche estaban diciendo los radios marxistas que aquí, en Sevilla, se habían sublevado contingentes italianos, y que se había realizado un atentado contra el Generalísimo.

Anteayer ha llegado a Barcelona un tren de milicianos heridos y enfermos en el frente de Aragón. Al llegar a Barcelona, organizaron una protesta contra la Generalidad, por el abandono en que los tiene, pues en el frente se mueren de hambre.

En cuanto a operaciones las columnas del general Mola prosiguen su avance victorioso, hallándose ya a dos kilómetros de Ochandiano, y dominando todos los montes que separan a dicho pueblo de Villarreal, después de arrollar la resistencia de los marxistas.

La misma radio Bilbao confiesa que

nuestros aviones volaron sobre Olorio, Ochandiano y Darango.

Por algunos evadidos de Durango sabemos que, después del bombardeo de la Aviación, se reunieron los representantes de los partidos políticos y obreristas, estudiando las represalias que iban a ejercer. Y consistieron estas en incendiar unos veinte edificios, entre ellos la Iglesia de Santa María, no permitiendo salir a los fieles que estaban dentro, oyendo Misa, por lo que perecieron la mayoría, que eran casi todas mujeres. Además incendiaron la Iglesia y Residencia de la Compañía de Jesús en la misma localidad.

El enemigo intentó un contraataque a Gorbea, ocupado ayer, y le costó dejarse 30 muertos y 11 ametralladoras en nuestras manos.

En el Sur, hubo presión del enemigo sobre nuestras posiciones de puerto Calatraveño y carretera de Villaharta a Pozoblanco. Pero esa resistencia que han encontrado no muy lejos de las posiciones que antes teníamos, ha malogrado aquel avance hacia Espiel y Peñarroya que iniciaron tan briosamente hace ya cuatro días.

La gracia de unos sinvergüenzas

Ayer en algunos barrios de esta capital se notó que había unos graciosos que se divertían con la pusillanidad de los vecinos y diciendo que había sonado la sirena, las hacían correr.

Como esta gracia, que maldito la que tiene, demuestra que sus autores son por los menos unos sinvergüenzas, el público debía fijarse en cualquiera de los que así se comportan o realicen actos análogos y lo denuncie a la autoridad que se encargará de que tengan su merecido.

Estos payasos de retaguardia y los vendedores de mentiras merecen un duro castigo.

Anuncio oficial Delegación del Estado para Prensa y Propaganda

Por el presente se recuerda a todos los profesionales o aficionados a la fotografía, así como a los dueños o encargados de laboratorios dedicados a trabajos fotográficos, la obligación en que se encuentran de remitir a esta Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, dos copias de todo cliché obtenido por ellos mismos o elaborado en su establecimiento, aunque sea de propiedad ajena, cuyos clichés se refieran directa o indirectamente al actual Movimiento o a sus derivaciones de carácter social o político, ya en los frentes de batalla, ya en retaguardia, así como a destrucciones, o actos de devastación o salvajismos de los marxistas.

En el caso de que los dueños de las fotografías remitidas deseen conservar los derechos de propiedad sobre las mismas, sin perjuicio de que les hagan efectivos por el procedimiento ordinario que las leyes establecen, lo indicarán así a esta Delegación señalando claramente su domicilio, para que a él se dirijan las personas a quienes puedan interesar tales fotografías, pues en otro caso, la Delegación dispondrá libremente de las mismas.

En todo caso, esta Delegación tendrá derecho a utilizar las fotografías remitidas para fines de propaganda exclusivamente oficial.

En el reverso de toda fotografía remitida, se señalará el texto explicativo de la misma, dando cuenta del mayor número de datos que sea posible.

La remisión deberá hacerse, para las ya confeccionadas en el plazo de ocho días, a contar desde la inserción de este anuncio en la Prensa, y para que en lo sucesivo se obtengan, en el de tres días desde aquel en el que queden reveladas.

El incumplimiento de lo anteriormente dispuesto será sancionado con el máximo rigor y las obligaciones anticlichés serán exigibles solidariamente de los autores, propietarios o laboratorios que intervengan en la confección o elaboración de las citadas fotografías.
Salamanca, 29 de Marzo de 1937.

Frente de Pozoblanco (DE NUESTRO ENVIADO)

“La guerra en Semana Santa”

Van corriendo los días de Semana Santa y el sol brilla sobre el Valle de los Pedroches como hacía tiempo, no brillaba; el calorillo primavera da vida a los insectos y flores, a las plantas; los pajarillos nuevos empiezan sus pitilleos; y vuelven a zumbir en el espacio los tres motores de nuestros «Savolas», y los cazas nacionales vuelan alegres bajo un cielo muy azul que promete la felicidad para nuestra cruzada.

Jueves, Viernes y Sábado Santos, han sido de algún movimiento en este frente, sumido varios días en un casi silencio y en una monotonía que apenas disparaban los aviones rojos a la artillería.

Con el buen tiempo empezó la animación iniciada rápidamente por los marxistas que, acorralados, quisieron poner en práctica la máxima guerrera que dice: «la mejor defensa es el ataque». Así, amaneciendo el día 25 intentaron una desesperada, apoyados por su artillería, en el sector avanza desde la carretera de Villaralto a la de Añora Dos Torres, ataque que fulminantemente que d o s i n efecto gracias a la bizzarria de nuestra infantería y el dinamismo

que en tiro rápido despejó la situación, ocasionando numerosas bajas a los entrometidos rojos, que se perdían entre los olivos.

A la vez, la artillería roja de Añora sostenía duelo con una nuestra del que valientemente aprovechaba las explosiones de las granadas enemigas para disparar por descargas y evitar de esta forma la completa localización de las piezas. A media tarde logró poner silencio en aquella.

En el cerco de Pozoblanco también hubo fuerte ataque a nuestras líneas apoyado por tanques rusos y algunos blindados que enseñoreándose de su fantástica mole quisieron arrollar las trincheras nacionales. Nuestra pesada abrió intenso fuego, consiguiendo con sus certeros disparos volcar uno de los monstruos metálicos, que aún luce sus ya cerradas bocas de fuego y de metralla entre los dos campos, como humillado de su utópico poder. El chaquetito fué desconcertante en los marxistas.

También la aviación roja ha concurrido en estos días a todo plan, al estilo del frente de Madrid,

pero su cobarde actuación—a más de 3.000 metros—no ha causado la menor sensación porque su táctica es absurda completamente y descentrada del plan militar por concebido.

Los antiáereos, como de costumbre, hicieron los honores a los visitantes, consiguiendo poner fuera de combate a un caza «Curtis», durante un picado elevadísimo, al ser alcanzado por un proyectil que le produjo averías, obligándole a chequearse planeando entre gran humareda.

Nuestros aparatos, también en gran cantidad, han infligido un duro castigo al enemigo en sus frecuentes actuaciones de día y de noche.

Resúmen: Semana Santa movidita en campaña que nos ha permitido interesantes éxitos de posición, y ocasionar un gran desgaste al enemigo, preparándonos así una victoria más segura y rápida de lo que puede suponerse.

F. L.

Cerco de Pozoblanco, 28 Marzo.
Nota de la R.—Nuestro enviado escribió el 28 la crónica anterior, pero no ha llegado a nuestro poder hasta esta mañana.

Un embuste oficial rojo

El parte oficial rojo del ministerio del Aire de Valencia, dijo anoche que su aviación había bombardeado

cuyo nombre citó, habiendo conseguido sus objetivos.

Con decir que el principal bombardeo fué contra el Hospital Militar y el Manicomio,

se comprenderá que una vez más mintieron oficialmente.

Señor, el que Tu amas

Déjalo todo, hermana; no me cura el íntimo dolor del pecho herido ni el agua que del valle me has traído ni tu cuidado y fraternal ternura.

Ya que solo deseas mi ventura, deja tu casa como el ave al nido; por el sendero ve más escondido y a Jesús Nazareno hallar procura.

Estará predicando en las orillas del Jordán, derramando el bien dorado rezando por todos en el yermo.

Corre a su encuentro, cae de rodillas y dile nada más con fe sincera: ¡Señor, el que Tu amas está enfermo!

MAR, S. J.

Magisterio

LICENCIA

El Inspector de la 4ª Zona remite informada la solicitud de licencia de doña M.ª Luisa Alfaro Sánchez.

NOMBRAMIENTOS

Han sido nombrados interinamente: maestro de Espejo, número 2, a don Manuel Tomás Moreno; 3, id. a don Rafael Guerrero Ortiz; Agullar, 6, don Santos Viguera Criado, y de Castro del Río, n.º 2, don Antonio Moyano Criado.

CESE

En Santaella ha cesado en la escuela n.º 2, doña Josefa Caño, posesionándose doña Antonia Pérez.

Gobierno Civil de la provincia

Anuncio Oficial

DELEGACION DEL ESTADO

PARA PROPAGANDA Y PRENSA

Por el presente se recuerda a todos los autores, editores o impresores la obligación directa o solidaria que tienen de remitir a esta Delegación del Estado para Prensa y Propaganda cinco ejemplares de toda clase de publicaciones en que intervengan, que se relacionen directa o indirectamente con el actual Movimiento libertador de España, la campaña o con problemas de carácter social, político, económico, internacional, literario y musical, así como dibujos, estampas, carteles, grabados, etc.

La remisión de tales ejemplares, ha de hacerse para los ya publicados y no enviados en el plazo de 8 días a partir de la inserción de este anuncio en la Prensa, y con relación a las nuevas publicaciones, precisamente antes de ser lanzadas al público.

Los infractores serán sancionados con el máximo rigor.

Salamanca, 29 de Marzo de 1937.

La ayuda francesa

París.—La «Acción Francesa» comunica que la inauguración de la escuela popular de Aviación de Agen que se celebró el lunes último con asistencia del ministro del Aire, Cot, sirvió únicamente de pretexto para la inauguración del campo de pilotos de Girona, donde los aviadores bochevistas españoles reciben instrucción. Los doce primeros aviadores españoles empezaron su instrucción el martes. El miércoles ya se contaban diecinueve alumnos pilotos, que están hospedados en la Cámara Municipal de Agen. Nadie guarda secreto de estos hechos, y los españoles reciben su correo postal en el propio campo. Su instructor es un oficial francés, de la reserva, que tiene el grado de capitán. El periódico añade: Por tanto, Cot no se limita a enviar aviones a España roja, sino que organiza un poco por todo el territorio francés la instrucción de pilotos españoles. Ni Alemania ni Italia hicieron eso con los nacionales españoles.

Devocionario cordobés

Devocionario utilísimo para los fieles de Córdoba. Además de las devociones generales tiene las devociones particulares de Córdoba, como la Fuensanta, San Rafael, los Mártires, etcétera.

Se vende al precio de 2 pesetas en las principales librerías y en la imprenta de El Defensor.

NIÑOS

Flechas o Pelayos, Pelayos o Flechas. Y tratándose de niños, la emoción sube de punto porque ellos son las raíces puras de las que ha de brotar la nueva España. A nosotros, esta hora enorme de la salvación nos llega con demasiadas averías y demasiados arrepenimientos y demasiada complicación de viejos hábitos. De nosotros España no puede esperar toda aquella pureza de sentimiento y agilidad de actitud que para lo futuro necesita.

De nuestros niños, sí; ellos no están contaminados, ni empobrecidos, ni gastados. Y pues ellos están confiados a nosotros, tenemos en nuestras manos la España, para hacerla, no como nosotros queramos, sino como debe ser, como nos lo exige la sangre de nuestros muertos.

Cámara de la Propiedad Urbana

SESION DEL DÍA 31 DE MARZO

En el día de la fecha se reunió la Comisión Gestora de esta Cámara bajo la presidencia de don Rafael Urbano Domínguez y con la asistencia de los señores que componen la Comisión y del Secretario, tratándose los asuntos de interés general.

Oficio del Excmo. Sr. Presidente de la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica del Estado, sobre suspensión del funcionamiento de la «Caja de Reconstrucción de Fincas Urbanas».

Instancia de la Cámara al Excmo. señor Presidente de la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica del Estado sobre modificaciones del sistema recaudatorio.

Oficio del Ilmo. Sr. Fiscal Superior de la Vivienda referente a Cédula de Habilitación. Respecto a este punto se acordó dirigir atento oficio al Ilmo. Sr. Fiscal Delegado por sí, obtenida la primera Cédula de Habilitación y para evitar demoras en las sucesivas locaciones y por tanto perjuicios económicos a los propietarios, podría anunciarse el arrendamiento de un local próximo a desajouarse, sin perjuicio de que el nuevo inquilino no lo ocupase hasta tanto no se hubiere girado la correspondiente visita para comprobación y desinfección.

Por último se estudió el contenido de la circular núm. 1048 del Excmo. señor Gobernador civil inserta en el Boletín Oficial de la Provincia por cuanto esta afecta a los intereses urbanos.

ANUNCIO OFICIAL

DELEGACION DEL ESTADO PARA PRENSA Y PROPAGANDA

Por el presente se ruega a todas las personas que tengan en su poder fotografías de Madrid, tanto anteriores al 18 de Julio de 1936, como posteriores a dicho día, y principalmente que afecten a monumentos, edificios destacados, vías de comunicación, calles, plazas, etc., y a los destrozos causados en los mismos, las remitan, así que conozcan este anuncio por su publicación en la Prensa, a esta Delegación del Estado para Prensa y Propaganda.
Salamanca 29 de Marzo de 1937.

Tribunales

Juicios para mañana:
Sección primera.—La Rambla, hurto, contra Manuel Jiménez Doncel, Defensor, señor Pavón. Procurador, señor Jiménez Roldán.

Sección segunda.—Fuente Obcejuna, homicidio, contra Jerónimo Caballero y tres más. Defensores, señores Garrote y Mir. Procurador, señor Barasona.

Bajalance, lesiones, contra Rafael Moreno Covas. Defensor, señor Pavón. Procurador, señor Castiñeira.

Suscribanse al “DEFENSOR”

Diario católico

Ambrosio de Morales núm. 6

Vida religiosa

Saragoza.—Día 4. S. Isidro, obispo. La misa es de la Dominica «in albis», con gloria y credo. Segunda oración de San Isidro. Prefacio de la Pascua. Primera clase y ornamentos blancos.

Juana

Jubilao circular de las 40 Horas. En Santa María de Gracia.

Hay diariamente exposición del Santísimo en las Esclavas.

San Pedro Alcántara.—Solemne novena a la Divina Patrona del 3 al 11 del actual a las seis de la tarde con manifestos, cánticos y sermón que predicará el R. P. Manuel Hueso, S. J., terminando con el Regina Coeli y reserva.

San Nicolás.—A las seis y media de la tarde solemne novena a San Francisco de Paula, con sermón que predicará el R. P. Peiró, S. J.

San Agustín.—Mañana celebrará la Asociación del Rosario Perpetuo sus cultos mensuales.

A las ocho y media, misa de comunión. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., rosario, consagración a la Sima. Virgen, plática y procesión del Rosario por el templo.

Capuchinos.—Del 3 al 11 solemne novena a la Divina Pastora, con manifestos. Misa solemne a las ocho. Novena con cánticos y sermón a las seis y media de la tarde.

Predicará los tres primeros días el M. R. P. Jacinto de Chucena; los días 4.º, 5.º y 6.º el R. P. José de Castro y los días 7.º, 8.º y 9.º el R. P. Enrique de Umbrete.

El día 12 habrá misa de comunión a las ocho, y misa solemne a las diez.

Fuente Obejuna

La procesión del Santo Entierro salió por el siguiente orden: primero, Jesús de Nazareno y en filas los hermanos con velas encendidas. Seguían los Jesús de las Misericordias, dándole escolta las tropas libre de servicios y los numerosos fieles, también con velas, luego el Santo Sepulcro con los hermanos del Santo Entierro, con velas encendidas y al final la Virgen de los Dolores, las autoridades civiles y militares y la banda de música interpretando una inspirada marcha fúnebre y numeroso público que no dejaba de aclamar y dar vivas a Cristo Rey y al glorioso Ejército salvador de España.

Tanto nuestras dignas autoridades como nuestros virtuosos sacerdotes, entre ellos nuestro párroco, pueden estar orgullosos de la Semana Santa celebrada en esta villa: mucho orden, mucha fe y mucho amor a Dios es lo que hemos presenciado durante su transcurso y de ello nos felicitamos y felicitamos a todos.

SAMOT AREVIR.

Gobierno Civil

EL MAIZ

Terminada la siembra del maíz en esta provincia, queda levantada la facultad provincial pudiendo los tenedores de él disponer libremente de la cantidad que tengan ajustándose desde luego al precio de tasa sobre la base de que de las infracciones que en ese sentido se cometan serán por igual responsables el que lo adquiere y el que lo vende.

Córdoba 2 de Abril de 1937.—El Gobernador Civil, EDUARDO VALERA VALVERDE

VENDO MUY BARATO

Estanterías, mostradores, escaleras, banquetas, sillas, máquinas de escribir y de ventas, motor eléctrico. Sillar en Molinillo y casa en San Sebastián de los Ballesteros. Teléfonos Hierro Aragón.—Teléfono. 13-80

Toledo y su Alcázar

«La Custodia perdida y recuperada», obra de Federico García Sanehoz, miércoles 7, a las seis y media de la tarde, en el Cine Góngora, a beneficio de Pelayos.

Se despachan localidades de 6 a 9 de la noche en la taquilla del Cine.

Información por Radio

Un rojo a la fuerza

Salamanca.—Un prisionero cogido en el sector de Guadalajara, se muestra sorprendido del buen trato y humanidad con que es tratado en nuestras filas.

Se llama Albert Berget, francés, nacido en Belfort, residente en París, de 29 años, mecánico sin trabajo y miembro del batallón franco-belga mandado por el alemán Lukal; hecho prisionero en el frente de Guadalajara el 10 de Marzo. «Soy sindicalista militante—declara;—tiendo al comunismo, la pasión de la lucha sindical se reflejó en su familia, abandonándole su mujer. Desocupado, pensó enrolarse en la Legión Extranjera; pero fué disuadido por un individuo que le propuso enrolarse para España, y el 20 de Noviembre, con un billete de tercera clase y cincuenta francos, vino agregado a la brigada internacional.

Al principio de la acción ofensiva de los nacionales sobre el frente del Jarama fué diezado el batallón franco-belga y sus restos fueron trasladados a Guadalajara, aumentando sus efectivos con milicianos españoles, formando un batallón mixto, que no podía funcionar a consecuencia de la disparidad de lenguas. Nuevamente se forma el batallón franco-belga, armado de ametralladoras y de dos cañones de fabricación canadiense. También éste fué diezado, deshecho por completo en Guadalajara por las balas de los nacionales que atacaban de frente el día 10 de Marzo y las balas de las ametralladoras rusas, que manejadas por los soviets funcionaban a nuestra espalda para evitar que retrocediéramos.

Los halcones negros
El periódico «Claridad» propone un homenaje en honor de los halcones negros.

Parece que este homenaje a la aviación gubernamental no ha caído en terreno apropiado.

El terror en Cataluña
Bajo el título de «Estat Catalá en las comarcas» publica «Diario de Barcelona» un artículo, en que dice:

«... La población campesina de Cataluña está verdaderamente alarmada por el abandono de que ha sido objeto por parte del Gobierno de la Generalidad. Las comarcas lejanas han sido tomadas como campo experimental y en ella se han efectuado toda clase de atropellos.

Los pueblos de Cataluña están aterrorizados. A la puerta de sol se cierran todas las puertas y nuestros pueblos dan la sensación de cosa muerta.

Los gentes locales de la economía fija matornista se han impuesto a cada pueblo y han creado más antirrevolucionarios ellos, que no crearían todas las prédicas fascistas de un siglo...»

Contra personas decentes
Barcelona.—La Policía continúa practicando investigaciones en orden a la llamada quinta columna, habiendo dado por resultado la detención de quince personas más, que pasaron a los calabozos de la Generalitat.

El valor de nuestras tropas
Londres.—Un relato del «Daily Mail» sobre el avance victorioso de las tropas del general Franco, muestra el vigor irresistible de los nacionales, que consiguieron apoderarse de trin-

cheras que los bolchevistas habían construido bajo la dirección de peritos soviéticos. A las tropas nacionales bastó un sólo día para apoderarse de estos sistemas de defensa construidos minuciosamente.

El ataque de los nacionales fué preparado por el fuego de Artillería, avanzando seguidamente la Infantería a la bayoneta calada y protegida por el fuego de los cañones. Las pérdidas de los bolchevistas en hombres y material de guerra son considerables. Los nacionales hicieron un gran número de prisioneros. Se trata de los avances efectuados ayer.

Proclamas

Fugitivos de Santander dicen que en Bilbao los aviones nacionales han arrojado unas proclamas que dicen que se respetará la vida de los milicianos gubernamentales si se entregan con armas a la llegada de nuestras tropas.

Mediación cubana

La Habana.—El Gobierno cubano decidió aceptar la propuesta mejicana, tendente a hacer participar a todas las naciones americanas para ser intermediarios en la guerra civil española.

Según se cree, la mediación se efectuaría probablemente por conducto de la Sociedad de Naciones.

Noticias desmentidas

Tánger.—Se ha podido comprobar plenamente que están desprovistas de verdad las afirmaciones de algunas radios rojas de que en Ceuta, de la zona española de Marruecos, hayan desembarcado tropas italianas.

Tampoco se ha comprobado la presencia del Generalísimo Franco en Tetuán, como también afirmaban, pudiendo desmentirse, sin temor a rectificaciones, que el militar español haya visitado la zona desde hace varios meses.

La importancia de Jocar

Sigüenza.—La ocupación del pueblo del Jocar por las tropas nacionales, es de un gran interés militar. Con ella se facilita que se extienda sobre la margen derecha del río Sorbe. Se asegura por completo la tranquilidad del sector de Cogoludo.

Para dar idea de la importancia de la ocupación del primer pueblo aludido, baste decir que el río Sorbe es el único abrevadero que tienen las caballerías de los marxistas, que al perderlo no les quedará más remedio que buscarse una salida artificial hacia el lugar donde puedan encontrar agua a bastante distancia de sus posiciones y no podrán pasar por los puentes que antes tenían, que ahora están en poder de nuestras tropas.

Mijas
El general Mijás manifestó a los periodistas que aún no había obtenido de Valencia su libertad de acción. Añadió que los bombardeos enemigos han vuelto a ser muy frecuentes sobre la capital, habiéndole dicho el ministro de la Guerra que todavía no podía enviarse nuevos aviones que son indispensables para contrarrestar la acción, por no haberlos recibido de Francia.

Uno de los informadores dice que el general Mijás daba muestras de un gran cansancio.

Conato de rebelión

Hace unos días, por haber muerto de frío varios milicianos marxistas, hubo un conato de rebelión que acallaron los jefes con armas cortas.

Viva el lujo!

El comerciante sin conciencia Picavea, representante del gobierno de Euzkadi en París, se ha instalado en un edificio de la Avenida Margot, inaugurado con extraordinaria esplendor. Allí están instaladas las oficinas de lo que podría llamarse «Embajada de Vasconia». Su alquiler asciende a 150.000 francos mensuales. A esta suma hay que agregar los gastos de representación de Picavea. Mientras en Bilbao se mueren de hambre muchas personas y se carece de todo.

Camioneta oficial robada

Unión Radio comunicó que de la puerta del Palacio de Comunicaciones había sido robada la camioneta camuflada M. 45 692, adscrita al servicio oficial y que estaba cargada de material telegráfico, interesando que sea detenida donde se halle.

Nuevos tarsicios

Convengamos en que todos los rojos sean de la clase que sean, ponen ante todo su odio a Dios y a la religión católica.

En el sector de Brihuega el párroco advirtió el peligro en que se hallaba las sagradas formas y entonces cuando se le hizo imposible la consagración, distribuyó las que tenía entre

vecinos piadosos que guardaron el sagrado tesoro, evitando el horrible sacrilegio que de otro modo se hubiera cometido.

Niños bien percatados de su misión fueron los que nuevos tarsicios se convirtieron en guardadores de las sagradas formas.

Cierto día detuvieron los marxistas a un joven seminarista de quien se sospechaba que fuera sagrario guardador de la eucaristía y nada encontraron en él, evitándose de este modo la comisión de un nuevo sacrilegio.

De Sociedad

Mañana, San Isidoro, son los días de los señores Escudero Lara, Gómez y Roldán Castro.

El lunes, San Vicente, son los días de los señores Arjona Soto, Leal y Tezanos.

Por ser Santa Emilia, son los días de las siguientes señoras y señoritas: Amán Casti, Barcia viuda de Burgos, Castro de Roldán, Mata Alonso, Gahete Cano, Jordano viuda de Tejada, Leiva Azebal, Morales Porras, Porras Gálvez, Porras de Morales, y de los señores Arroyo Prats, Berlanga, Barrego Rincón, Cabezas, Jimena Castro, de León y Primo de Rivera, marqués del Castillo, López Rincón, Morillez López Mora, Morilla, del Rey López.

CASANA. DENTISTA

Marqués de Hall, s. CORDOBA

CASTRO DEL RIO

LA SEMANA SANTA DE ESTE AÑO

III

Seguido de la gran función y del funeral se celebró un quinario solemne que empezó la misma noche del sábado dedicado a glorificar a Nuestro Padre Jesús Nazareno, quinario que si no tenía la esplendor de años anteriores, tenía en cambio un aumento considerable de fervor y recogimiento, quinario de reparación y de acción de gracias.

Después de acabado se cantaba nuestro imponente Miserere y era de ver como el pueblo desbordaba su entusiasmo por medio de ese canto místico, melancólico y suplicante que es la saeta.

Todos los Oficios y cultos de la Semana Mayor se celebraron con el mayor entusiasmo, cumpliendo el Jueves Santo con el precepto, gran cantidad de fieles.

Nuestra primera autoridad el Comandante Militar tomó las medidas necesarias para que estos dos días transcurrieran con el máximo recogimiento y respeto a la moral cristiana.

Las fuerzas de Falange, Requeté y Guardia Civil, visitaron en formación los Monumentos y en los cuarteles y centros oficiales se izó el Pabellón Nacional a media asta.

En la madrugada del Viernes se celebró la procesión que describiremos en próxima crónica.

JOSÉ RIVERA

Noticias

PROFESION

El próximo día 5, a las nueve de la mañana (D. M.), hará su profesión religiosa en el Hospital de San Jacinto y Nuestra Señora de los Dolores, las novicias Sor Emilia Garzón Aljijo, Sor Teresa del Niño Jesús Jiménez Ruiz y Sor Concepción Rubio Sáez, predicándoles el M. I. Sr. Dr. D. Mariano Ruiz Calero Alcántara.

ESTUDIANTES PORTUGUESES

A mediodía llegaron a Córdoba procedente de Sevilla una comisión de estudiantes portugueses, los cuales han traído diversos obsequios para el ejército combatiente.

AYUNTAMIENTO

En Valenzuela se ha constituido el Ayuntamiento en la siguiente forma: Alcalde, don Manuel González Plasencia; gestores, don Andrés Quesada Panilla y don Rodrigo Fernández Bellido.

COLEGIO DE MATRONAS

En Junta general ordinaria celebra-

Diamante

VINO BLANCO

para estrás, pescados, mariscos
¡El mejor!

JOSÉ LUIZ ALBENDEA

Cabra

DE TODO UN POCO

Terminó el encanto de nuestra Semana Grande. Se apagaron los ecos de tambores y cornetas. Se esfumó el cuadro de luz y color de las calles egabrenses. Se celebraron las procesiones dentro del mayor recogimiento, más que todo, fueron rogativas públicas para pedir por los que luchan y por la próxima victoria mensajera de la paz, Las Cofradías desfilaron con la severidad y buen gusto que caracteriza este pueblo. Vivieron a sus templos las maravillosas imágenes, que, por penuria del tiempo y actuales circunstancias, han sido pocas las que han recorrido las calles egabrenses. ¡Otro año será!

Jesús Preso desfiló con su vistosísimo cortejo de capuchones en la hermosa procesión del Jueves Santo. La ceremonia del Lavatorio, en ambas parroquias, es presenciada por infinidad de fieles. El pueblo católico lleno de fe y espíritu religioso, hace visita de Monumentos.

En la madrugada del Viernes, la Cofradía del Silencio—severa e impresionante—fué una gran manifestación de piedad.

La procesión de la mañana del Viernes Santo, magnífica de belleza y animación, integrada por Nuestro Padre Jesús Nazareno, cuya valiosa escultura se atribuye a Montañés.

El maravilloso desfile del Entierro de Cristo, el Sepulcro, rica joya que une a su valor intrínseco extraordinario ser todo de plata y oro repujado, con un mérito artístico nada común, que pueden envidiar con razón la mayor parte de las capitales de España, unido a otros santuosos pasos. «El Calvario», «El Descendimiento» y la «Virgen de las Angustias» dieron idea del alto valor de nuestra Semana Santa.

Con otros apuntes daré por terminada esta mal hilvanada información.

30 Marzo 1937.

Donativos de oro

Relación de los donativos oro recaudados en la sucursal del Banco de España en esta plaza, con destino a la gloriosa aviación nacional:

Sres. Costi y Jordano, cuatro sortijas, dos pares de pendientes y dos trocitos; doña Encarnación Saldaña, Vda. de Heller, un bastón con puño de oro; don Antonio Calvo Herrero, un reloj de pulsera; doña Emilia Jordano, Vda. de Tejada, una cadena, dos pares de pendientes y una sortija; doña Josefa Amaya Castellano, una cadena con dos medallas, dos pares de pendientes, dos alfileres, dos sortijas, un octavo de onza y una moneda de oro de cinco pesetas; don Ricardo Muro Ribó, una moneda de media onza, tres alfileres de 25 pesetas, una libra esterlina, otra de 10 pesetas, un coligante con moneda, un par de gemelos con monedas, una arandela y dos sortijas sin piedras; doña Carmen Luna, viuda del Río, una moneda de media onza; doña Caridad Córdoba de Muñoz, un reloj de señora, unos pendientes y una sortija; don Juan Muñoz Córdoba, una moneda isabelina de 25 pesetas, dos alfileres y dos sortijas; don Rafael Muñoz Córdoba y señora, una moneda alfoncina de 100 pesetas, dos alfileres de cebra (uno incompleto), dos sortijas y una cadencia; don Marcial Zurera Romero, unas iniciales y un coligante con moneda de 25 pesetas; don José del Pino, secretario del Ayuntamiento de Hornachuelos, una libra esterlina; doña María de los Angeles Molleja y Molleja, un anillo; doña Flora Criado López-Toribio, dos pares de pendientes, un alfiler, una sortija y una cadencia con coligante.

Don Luis Junguito Carrión, 2 monedas alfoncinas de 25 pesetas, una isabelina de 25 pesetas, 3 de 20 francos, una alfoncina de 20 pesetas, una isabelina de 20 pesetas, una de 10 pesetas, una de 1 (16 de onza, 2 anillos nucleares, una cadena, un trozo de cadena, una pulsera y una cadena de señora; don José Ruano y Ruano, 13 monedas alfoncinas de 25 pesetas; don Eustaquio Caballero Escobar y señora, 2.º entrega, un reloj de señora, otro id. de pulsera, tres botones, 5 sortijas, un par de pendientes, un alfiler de pecho y un imperdible; don Amador Fernández Carrillo, 2.º entrega, una sortija y una cadena con una libra esterlina; doña Claudia Espín viuda de Cañadas, 5 anillos, una cruz, una pulsera, un reloj de señora y una cadena.